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Ata 22ª Reunião Extraordinária do Conselho Gestor d o FMSAI 

Ao primeiro dia do mês de agosto de 2019 às 10:00h, foi realizada no Auditório da 

Secretaria Municipal de Desenvolvimento Urbano – SMDU (18º andar do Edifício 

Martinelli) – a Vigésima Segunda Reunião Extraordinária do Conselho Gestor do Fundo 

Municipal de Saneamento Ambiental e Infraestrutura – FMSAI. (1) Instalação da 22ª 

Reunião Extraordinária.  Havendo quórum, a reunião foi instalada pelo Presidente do 

Conselho, Secretário Municipal da Habitação – SEHAB – João Siqueira de Farias, que 

cumprimentou a todos registrando a presença: do Conselheiro Suplente da SEHAB – 

Secretário Adjunto Eduardo Francisco F. Debrassi, do Conselheiro Suplente da 

Secretaria Municipal do Verde e Meio Ambiente – SVMA – Secretário Adjunto Luiz 10 
Ricardo Viegas de Carvalho, do Conselheiro Suplente da Secretaria Municipal da 

Fazenda – SF – Secretário Adjunto Luis Felipe Vidal Arellano, do Conselheiro Suplente 

da Secretaria do Governo Municipal – SGM – Secretário Adjunto George Hermann 

Rodolfo Tormin, do Conselheiro Suplente da Secretaria Municipal de Desenvolvimento 

Urbano – SMDU – Secretário Adjunto José Amaral Wagner Neto, do Conselheiro 

Suplente da Secretaria de Infraestrutura Urbana e Obras – SIURB – Secretário Adjunto 

Mario Mondolfo, do Conselheiro Titular do Conselho Municipal de Políticas Urbanas – 

CMPU – Sr. Roque Pereira Moraes, e do Secretário Executivo do Conselho Gestor do 

FMSAI – Ivan Shirahama. Além dos Conselheiros, participaram da reunião como 

convidados: o Chefe de Gabinete da Secretaria Municipal das Subprefeituras – SMSUB – 20 
Radyr Llamas Papini, as Assessoras da SMSUB – Fabiane Della Flora Olguin e Jéssica 

C. Souza, o Assessor da SIURB – Clayton Carmo, a assessora da SEHAB – Márcia 

Curilla, e técnicos convidados das Secretarias SEHAB, SF e da Secretaria Executiva do 

Conselho Gestor. Seguindo a pauta previamente encaminhada, passou-se para (2) 

Apresentação e Posse dos Novos Membros do Conselho , todos os participantes já 

haviam assinado o Termo de Posse. Na sequência, (3) Assinatura da Ata da 21ª 

Reunião Extraordinária,  foi assinada a ata pelos presentes na reunião de 23/05/2019. O 

Secretário Executivo Ivan informa - a (4) Posição Orçamentária e Financeira do FMSAI 

em 30/06/2019, que apresentava, dos R$ 547.073.324,14 aprovados na Resolução nº 72, 

o total de R$ 366.361.987,59 Empenhados, R$ 128.544.619,64 Liquidados e R$ 30 
124.806.270,62 Pagos, foi informado ainda que no relatório de julho, extraído na data da 

Reunião e após o fechamento do material, houve no mês o empenho de R$ 

4.140.703,96, liquidação de R$ 54.002.402,18 e pagamento de R$ 39.018.508,75. E 

apresentou a composição da posição financeira, a saber: saldo em Conta do Fundo inicial 

em 01/01/2019 de R$ 196.937.900,84, Restos a Pagar R$ 62.666.335,01, Pagamentos 

de 2019 no valor de R$ 124.806.270,62, Empenhados a pagar R$ 241.555.716,97, e os 

repasses da SABESP nos valores de R$ 121.511.795,45 e R$ 122.416.225,69 e 
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Rendimentos Financeiros que totalizaram R$ 6.235.302,59. Na sequência dos Assuntos 

para Conhecimento, Ivan continua - (5) Informe sobre Inadimplência da PMSP x 

SABESP, lembrou que os valores das eventuais inadimplências dos órgãos e unidades 40 
da PMSP ficam retidos em conta específica administrada pela SABESP e são repassados 

ao FMSAI quando quitados. Informou que não houve grande alteração na posição da 

Inadimplência em relação ao apresentado na reunião anterior, e destacou que os débitos 

de 2018 da Secretaria Municipal de Assistência Social compõem a maior parcela da 

inadimplência. A questão será tratada novamente com COBES. Na sequência passou-se 

para (6) Informe sobre Orientações para Solicitação de R ecursos e Prestação de 

Contas do FMSAI, o Secretário Executivo relembrou o manual elaborado pela Secretaria 

Executiva para Orientação para Solicitação de Recursos e Prestação de Contas do 

FMSAI, e trouxe o exemplo da Prestação de Contas da SIURB que já encaminhou a 

maior parte da Prestação de Contas 2018 nos moldes estabelecidos. Informou que como 50 
os processos de medições já estão no SEI, a Prestação de Contas mensal para o FMSAI 

poderá ser uma informação simples com os links para os documentos necessários, e 

sugere que seja criada a rotina de que a cada liquidação o processo de Prestação seja 

alimentado, assim ao término das liquidações, o processo de prestação já estará pronto. 

Informa que na próxima Reunião será proposta a Aprovação de Prestação de Contas. 

Encerrados os informes dos assuntos para conhecimento, passou-se para Assunto para 

Apreciação e Deliberação: 7- Apreciação e Deliberaç ão do Plano Modificado 2019. 

O Secretário Executivo apresenta um histórico dos valores e dos Planos de Investimentos 

do FMSAI para 2019, iniciando com a previsão de recursos considerando 490 milhões de 

repasses, o saldo de 196,9 milhões no Fundo, e os Restos a Pagar pagos de 62,7 60 
milhões, totaliza 625,1 milhões de recursos ainda sem considerar receita financeira. E 

lembrou os Planos de Investimentos aprovados em 2019, na Resolução 70 foi aprovado 

um Plano de 480,7 milhões, na Resolução 72 foi aprovado um Plano com superávit de 66 

milhões totalizando 547 milhões, e informou que após algumas reuniões com Governo e 

outras Secretarias foi elaborada a proposta que será apresentada e deliberada na 

reunião, que utiliza um superávit de 53 milhões, totalizando um Plano de Investimentos 

de 600 milhões. Passou-se a palavra para a Assessora da SEHAB Márcia que 

apresentou as intervenções novas que a Secretaria propôs para o Plano. Iniciou pelo 

mapa de localização das obras, e apresentou as intervenções: Complexo Fortes, 

composto por alguns empreendimentos que totalizam três mil unidades habitacionais, 70 
para o qual é necessária a implantação de redes de água e esgoto; uma Despesa de 

Exercício Anterior do Trabalho Social, que teve seu pagamento cancelado no 

contingenciamento do final do exercício passado; Chafariz de Pedra, um complemento de 

desapropriação que está em fase final, e irá atender a demanda do Jardim 
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Continental/Parque das Flores; e a última é outra aquisição de imóvel, chamado Oscar 

Campliglia recentemente aprovado pela Caixa, encerrando a apresentação. O Secretário 

Executivo informa que foram apresentadas somente intervenções novas ao Plano, o 

restante dos valores adicionais aprovados é para suplementar obras em andamento. O 

Secretário Adjunto de SMDU questiona se o valor das redes do Complexo Fortes pode 

ser ressarcido pelo Convênio com a SABESP. A Assessora da SEHAB informa que o 80 
convênio com a SABESP prevê ressarcimento das obras na região dos Mananciais, neste 

caso quem irá executar as obras do Complexo Fortes é a própria SABESP através de um 

novo convênio que será firmado. O Secretário Executivo apresenta um resumo da 

Proposta de Plano, com a suplementação do valor para a SEHAB, a SIURB teve uma 

redução dos valores após revisão de cronogramas e incluiu nesta proposta as três obras 

emergenciais apresentadas na reunião anterior que ficaram pendentes de aprovação, a 

saber: Reconstrução de Galeria na Av. Eng° Heitor Eiras Garcia, Reconstrução de 

Galeria na Rua Guarda de Honra, e Recuperação de Galeria sob túnel CPTM – Tiquatira. 

A SMSUB não apresentou alterações e a SVMA apresentou remanejamento de valores e 

irá apresentar uma nova proposta na próxima reunião. O Secretário Executivo apresenta 90 
a Minuta da Resolução n° 73 que foi encaminhada junto do Ofício de Convocação da 

Reunião. Passada para a deliberação a Proposta do Plano de Investimentos 

Modificado do FMSAI exercício 2019 foi aprovado por  unanimidade na forma da 

Resolução nº 73.  A configuração do Plano de Investimentos Modificado aprovado, que 

totaliza R$ 600.635.054,85, indicou: a) para a SEHAB o montante global de R$ 

309.249.541,01 sendo: R$ 24.874.492,56 para projetos e obras de Urbanização de 

Favelas, R$ 98.913.197,65 para projetos e obras para Mananciais, R$ 54.039.584,37 

para projetos e obras de Construção de Unidades Habitacionais, R$ 5.610.000,00 para 

Projetos e Obras de Regularização Fundiária, R$ 12.514.387,95 para Serviços Técnicos 

em Urbanização de Favelas, R$ 17.875.509,51 para Serviços Técnicos em Mananciais, 100 
R$ 43.574.636,99 para Serviços Técnicos em Construção de Unidades Habitacionais, R$ 

42.503.964,77 para Serviços Técnicos em Regularização Fundiária, R$ 687.502,98 para 

Despesa em Exercício Anterior (DEA) de Regularização Fundiária, R$ 446.343,60 para 

DEA de Urbanização de Favelas, R$ 1.841.108,67 para DEA de Construção de Unidades 

Habitacionais, R$ 2.011.811,96 para DEA do Programa Mananciais, R$ 1.100.000,00 

para Indenizações por Benfeitorias para Construção de Unidades e R$ 3.257.000,00 para 

Aquisição de Áreas para Construção de Unidades Habitacionais. b) para SIURB o 

montante de R$ 207.159.610,03, para Intervenções no Sistema de Drenagem sendo: R$ 

107.580.461,60 para Obras e Instalações, R$ 44.454.116,43 para Serviços Técnicos, e 

R$ 55.125.032,00 para Aquisição de Áreas; c) para a SMPR o montante de R$ 110 
45.889.903,81, sendo R$ 4.374.379,85 para Obras de Intervenções no Sistema de 
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Drenagem, R$ 18.453.880,05 para Obras em Áreas de Riscos Geológicos, R$ 

219.908,10 para Despesa de Exercício Anterior em Obras em Áreas de Riscos 

Geológicos, e R$ 22.841.735,81 para Obras de Sentenças Judiciais; e d) para SVMA o 

montante de R$ 38.331.366,00, sendo R$ 23.711.093,36 para Ampliação, Reforma e 

Requalificação de Parque, R$ 6.599.271,02 para Obras em Construção de Parques e R$ 

8.025.635,62 para Desapropriações para Obras em Construção de Parques. Nada mais a 

ser tratado o Presidente do Conselho agradece a presença de todos e encerra a reunião 

às 10:40. Em, 01 de agosto de 2019. 
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